
    

Workshop Destinazione Vietnam - food factory

6 maggio 2015

Unioncamere Emilia-Romagna
Bologna, alle ore 10

Nota ASSESSORE COSTI

Ringraziamenti

Stefano Landi, Presidente CCIAA di Reggio Emilia per Unioncamere Emilia-Romagna

Hoang Long Nguyen, Ambasciatore della Repubblica Socialista del Vietnam in Italia

La delegazione vietnamita guidata dal Presidente del Consiglio del Popolo della Provincia 
di Binh Duong

Tutt i  gli altri ospiti vietnamiti ed ital iani presenti

Buongiorno a tutti,

sono particolarmente lieta di poter aprire questo evento perché è il frutto di un dialogo che 

è iniziato nel 2012 in occasione di un incontro con il Presidente Errani, che ha visto molti 

momenti assieme, e che oggi prosegue con nuova energia e con nuove iniziative a favore 

dell’intero sistema Emilia-Romagna e della Provincia di Bingh Duong. 

Le relazioni che la Regione intende portare avanti con il Vietnam la vedono 

coinvolta a 360° per la collaborazione nel campo istituzionale e delle relazioni 
internazionali in modo particolare, ma anche dell’imprenditoria, della cultura, della 
formazione, dell’Università e della ricerca grazie anche al supporto del Sistema 
camerale e delle Associazioni di categoria. 

Nel corso del 2013 infatti, anche grazie alla preziosa collaborazione dell’amico 

Ambasciatore Long, dell’allora Presidente Roncarati e al supporto del Ministero Affari 

Esteri e del Ministero dello Sviluppo Economico, sono state realizzate in Emilia-Romagna 

e in Vietnam, numerose attività congiunte tra le quali importanti incontri e accordi 

istituzionali, le Giornate Vietnamite, il Mini Master Vietnam, il Vietnam Desk per le imprese 



    

e l’importante missione in Vietnam che ho avuto l’onore di guidare nel mese di ottobre del 

2013 e che ha permesso a 15 aziende emiliano-romagnole di presentarsi per la prima 

volta a consolidare il proprio business sul territorio vietnamita grazie ad incontri a Hanoi, 

Ho Chi Minh e Binh Duong.  

Nell’aprile 2014 abbiamo poi avuto il piacere di accogliere qui a Bologna il Ministro Bui 

Quang Vinh, che ci ha guidato in questo percorso di avvicinamento fornendoci utili 

indicazioni per facilitare l’ingresso delle nostre imprese sul mercato vietnamita.

Il panorama imprenditoriale regionale sta guardando al Vietnam come a un Paese dalle 
crescenti opportunità con il quale allacciare contatti e collaborazioni sempre più 

frequenti e stabili. Non a caso la Regione lo ha inserito come uno dei paesi target del 
proprio programma promozionale. D’altro canto i numeri parlano chiaro:  il PIL 
vietnamita prevede un trend di crescita 2013-2015 pari al 5.3% annuo. E’ grazie a 

questi elevati ritmi di crescita che molti analisti economici individuano nel Vietnam 
l’economia emergente che crescerà più rapidamente entro il 2025.

Con un mercato di 90 milioni di abitanti e un potere d’acquisto crescente, il Vietnam 

rappresenta senza dubbio una piattaforma ideale per l’espansione commerciale delle 

imprese italiane, ed emiliano-romagnole in particolare, in tutto il Sud-Est asiatico, 

divenendo cosi non solo una destinazione finale ma anche un punto di partenza 

fondamentale nell’area per il nostro sistema imprenditoriale.

L’interscambio economico con il Vietnam segna, seppur con valori assoluti ancora 
piccoli, dati positivi ed in crescita. E’ stato pari a circa 121 milioni di € il valore delle 
esportazioni regionali verso il Vietnam nel 2013 con un incremento del 27% rispetto 

allo stesso dato 2012 con il settore della meccanica e dei macchinari a 
rappresentare circa il 40% di questo totale.

Sono circa una decina le imprese emiliano-romagnole già presenti in Vietnam con 

investimenti diretti e tra queste figurano nomi importanti quali Sacmi, Datalogic, 
Bonfiglioli, CAE, solo per citarne alcune.   



    

E’ molto evidente però che la penetrazione del mercato vietnamita, e Asean in generale, 

impone alle nostre imprese per avere maggiori possibilità di successo l’insediamento nel 

paese attraverso quanto meno l’apertura di un ufficio di rappresentanza in grado di 

garantire il post vendita ed eventualmente di uno stabilimento di 

assemblaggio/produzione.  

Le opportunità di collaborazione direi che sono molteplici, soprattutto anche nell’ambito

della formazione che va considerata come il principale veicolo di cooperazione, networking 

e chiave per la collaborazione commerciale e produttiva.

L’Emilia-Romagna è pronta a proseguire sulla strada del dialogo e dell’interscambio 
con il Vietnam in un’ottica di medio-lungo periodo. Auspico che anche il Governo del 

Vietnam possa identificare la nostra Regione come piattaforma in Europa per le sue 

imprese e per i suoi studenti, in modo particolare su alcune filiere produttive di grande 
interesse per entrambi i territori, ossia meccanica, alimentare e meccanica applicata 

all’alimentare. A tal proposito l’insediamento del Desk Emilia-Romagna in Vietnam
in Binh Duong che sarà attivato a giugno da Unioncamere Emilia-Romagna in via 
sperimentale fino a fine 2015 rappresenta un concreto supporto alle imprese 
emiliano-romagnole interessate a cogliere le opportunità che offre il mercato 

vietnamita.

A questo proposito, e con questa proposta mi avvio a concludere. Vorrei invitarvi fin da 
ora a partecipare a Expo 2015 e alle iniziative che per 6 mesi ci vedranno 

protagonisti della filiera agroindustriale italiana sia a Milano sia in Emilia-Romagna.

Expo, inaugurato il 1° maggio, si configura come un evento mondiale capace di 

affrontare i grandi temi della ricerca e innovazione a favore del sistema alimentare, nuovi 

stili di vita e una migliore cultura alimentare per assicurare qualità e sostenibilità a livello 

mondiale. 

In questo contesto si esamineranno in maniera innovativa le problematiche globali  

proponendo un confronto/incontro tra i protagonisti mondiali dell’agroalimentare – autorità 

di controllo della qualità e della tracciabilità, centri di ricerca, università, grandi imprese e 



    

imprese innovatrici, policy maker – in grado di dare risposte concrete al problema della 

sostenibilità alimentare.

Augurandomi quindi di potere avere qui in Italia numerose delegazioni vietnamite e di 

Bingh Duong nel 2015 , vi ringrazio per averci fatto l’onore della vostra presenza oggi,

dimostrando ancora una volta la solidità della nostra collaborazione e l’amicizia che lega 

l’Emilia-Romagna al Vietnam. 

Grazie 

Buon lavoro a tutti    


